
Учим ребенка общаться. 

(памятка для родителей, о том, как надо общаться c агреccивным ребенком) 

 

Родителям хочется видеть своего ребенка счастливым, улыбающимися, умеющими 

общаться с окружающими людьми. Но не всегда ребенку самому удается разобраться в 

сложном мире взаимоотношений со сверстниками и взрослыми. Задача взрослых – 

помочь ему в этом. 

 

Способность к общению включает в себя: 

 

 Желание вступать в контакт с окружающими («Я хочу!»). 

 Умение организовать общение («Я умею!»), включающее умение слушать собеседника, 

умение эмоционально сопереживать, умение решать конфликтные ситуации. 

 Знание норм и правил, которым необходимо следовать при общении с окружающими         

(«Я знаю!»). 

 

Принципы общения с агрессивным ребенком: 

 
 Для начала поймите причины, лежащие в основе агрессивного поведения ребенка: 

он может привлекать к себе внимание, возможна разрядка накопившейся энергии, 

стремление завоевать авторитет, используя для этого не самые лучшие средства. 

 

 Помните, что запрет, физическое наказание и повышение голоса – самые 

неэффективные способы преодоления агрессивности. 

 

 Дайте ребенку возможность выплеснуть свою агрессивность, сместите ее на 

другие объекты. Разрешите ему поколотить подушку, помахать игрушечной 

саблей, разорвать на мелкие кусочки рисунок того объекта, который вызывает 

злость. Вы заметите, что в реальной жизни агрессивность ребенка снизилась. 

 

 Показывайте ребенку пример миролюбивого поведения. Не обостряйте и не 

провоцируйте конфликт, не допускайте при ребенке вспышек гнева или нелестные 

высказывания о своих друзьях или коллегах, строя планы «мести». 

 

 Пусть ваш ребенок в каждый момент времени чувствует, что вы любите, цените и 

понимаете его. Не стесняйтесь лишний раз его приласкать или пожалеть. Пусть он 

видит, что нужен и важен для вас. 

 

Как строить взаимоотношения с конфликтными детьми: 

 
 Сдерживайте стремления ребенка провоцировать ссоры с другими. Надо обращать 

внимание на недружелюбные взгляды друг на друга или бормотания чего-либо с 

обидой себе под нос. Конечно, у всех родителей бывают моменты, когда нет 

времени или сил контролировать детей. И тогда чаще всего разражаются «бури». 



 Не стремитесь прекратить ссору, обвинив другого ребенка в ее возникновении и 

защищая своего. Старайтесь объективно разобраться в причинах ее 

возникновения. 

 После конфликта обговорите с ребенком причину его возникновения, определите 

неправильные действия вашего ребенка, которые привели к конфликту. 

Попытайтесь найти иные возможности способы выхода из конфликтной ситуации. 

 Не обсуждайте при ребенке проблемы его поведения. Он может утвердиться в 

мысли о том, что конфликты неизбежны, и будет продолжать провоцировать их. 

 Не всегда следует вмешиваться в ссоры детей. Например, когда два мальчика в 

ходе игры что-то не поделили и начали ссориться, лучше понаблюдать за этим 

конфликтом, но не вмешиваться в него – дети сами могут найти общий язык, и при 

этом они учатся общаться друг с другом. Если же во время ссор один из них 

всегда побеждает, а другой выступает «жертвой», следует прервать такую игру, 

чтобы предотвратить формирование робости у побежденного. 

 

                                                ТЕРПЕНИЯ ВАМ И ЛЮБВИ! 
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